> Te lo contamos fácil

Texto validado por personas con discapacidad intelectual de:



ETA deja de existir y no participará en política



El pasado jueves, la banda terrorista ETA dijo que deja de existir.

ETA envió una carta para anunciar su final.

El jueves, el periódico Berria y la página de noticias en internet Naiz.info dieron a conocer esa carta

Además de la carta, 2 miembros muy conocidos de la banda terrorista grabaron un mensaje de voz para anunciar el fin de FTA

Estos miembros de ETA son Josu Urrutikoetxea, conocido como Josu Ternera, y Marixol Iparragirre, conocida como Anboto.

Josu está escondido para que no lo coja la policía. Y Marixol está presa en una cárcel de Francia.

En España y Francia, los policías y los jueces llevaban muchos años persiguiendo a los terroristas para meterlos en la cárcel.

En el año 2011, la banda terrorista anunció que dejaba de matar.



Escenificación. Lectura del comunicado que certifica el fin de ETA, en Cambo-les-Bains (Francia).

Desde el año 2011, la banda terrorista no mataba a nadie, pero seguía teniendo muchas armas. Y la organización ETA seguía existiendo.

Durante el último año, los miembros de ETA han estado debatiendo cómo iba a ser su final. Había algunos miembros de ETA que querían que la banda siguiera participando en política, aunque sin matar.

Pero al final han decidido empezar una nueva etapa histórica en la que la banda terrorista va a dejar de participar en política. ETA mataba gente para conseguir que el País Vasco fuera independiente de España y de Francia. Una parte del País Vasco está en España y otra en Francia.

Pero ahora que han anunciado el fin de ETA, sus miembros lucharán de forma pacífica, es decir, hablando.

Nacho Ballarín

El alcohol ya provoca más adicciones que la cocaína

El Centro Proyecto Hombre de Zaragoza ofrece tratamientos a las personas que son adictas al consumo de drogas. Esos tratamientos sirven para que las personas dejen de consumir drogas.

En el 2017, el Centro Proyecto Hombre atendió a más personas adictas al alcohol que personas adictas a cualquier otra droga.

El alcoholismo supera así a la adicción a la cocaína. Hasta el año 2016, la cocaína era la droga que más consumían las personas que iban Proyecto Hombre.

El año pasado, este centro atendió a más de 1.200 personas. De todas estas personas, más de 270 eran alcohólicas. Otras 250 consumían cocaína. Casi 220 consumían cannabis, es decir, fumaban porros. Y el resto tiene otras adicciones.

El Centro Proyecto Hombre también tiene un programa especial para jóvenes con adicciones. El programa se llama Tarabidan.



Proyecto Hombre. Presentación de la memoria del año 2017.

Servicios para prevenir la dependencia

Las personas mayores se van volviendo dependientes al cumplir años. Ser dependiente significa que dependes de la ayuda de otras personas para poder hacer las actividades de la vida diaria, como comer o vestirse. Estas personas reciben avuda gracias a la ley de la dependencia. Pero hay un grupo de personas mayores que todavía no son dependientes, aunque necesitan ayuda para hacer algunas cosas. En julio, el Gobierno de Aragón empezará un servicio para ayudar a estas personas a sequir siendo independientes.

Marchas en la calle por un empleo digno

El pasado martes, 1 de mayo, se celebró el día de los trabajadores. Hubo muchas manifestaciones en todas las ciudades de España. Como es tradición cada 1 de mayo, los sindicatos organizaron estas manifestaciones. Los sindicatos son organizaciones que luchan por los derechos de los trabajadores. La crisis económica ha terminado. pero los trabajadores siguen cobrando sueldos bajos y sus contratos son muy malos. En las manifestaciones de este año se pedían mejores sueldos y mejores contratos.

Obras en los juzgados de la plaza del Pilar

Los antiguos juzgados de la plaza del Pilar serán la sede del departamento encargado de los servicios sociales del Gobierno de Aragón. Este edificio tiene una parte nueva y otra parte más vieja. Primero se va a reformar la parte nueva del edificio. Ahí se pondrán las oficinas de los servicios sociales. El Gobierno de Aragón ha puesto precio a las obras por más de 1 millón de euros. Las empresas presentarán ofertas para hacer esas obras.